
Blog Post - raccontare la ricerca scelta 

La nostra classe, dopo aver iniziato il progetto coordinati dalla nostra tutor scolastica, il 12 
dicembre ha incontrato l’arch. Caeti , coordinatore progettazione e sviluppo di Euromed 
Carrefour Sicilia,per la prima lezione di “A scuola di opencoesione” . La prof.ssa Conti è la 
nostra tutor interna e sta seguendo il nostro percorso passo dopo passo. La lezione è 
iniziata con alcune spiegazioni; quindi, avendo analizzato, dal sito Opencoesione, vari 
progetti finanziati nel comune di Palermo e siamo stati colpiti da un finanziamento rivolto 
alle famiglie, chiamato “Buoni servizio per la prima infanzia “. L’inizio del progetto è datato 
1 gennaio 2015, ma abbiamo notato che i fondi non sono arrivati. Abbiamo considerato 
che a Palermo vi sono un grande numero di asili privati in confronto ai pochi degli asili 
pubblici e tutto ciò non aiuta le famiglie, soprattutto quelle nelle quali entrambi i coniugi 
lavorano. Abbiamo scelto di occuparci di questa ricerca, dopo averne analizzato altre e 
aver votato tra noi compagni, perché a Palermo il problema dei pochi posti negli asili nido 
è molto sentito: ci sono tantissimi piccoli utenti che vengono inseriti in liste di attesa per 
accedervi e i genitori sono costretti ad iscriverli in strutture private pagando rette. 

Dopo aver deciso quale progetto analizzare abbiamo assegnato i ruoli suddividendoli in 
base alle nostre caratteristiche , i ruoli sono i seguenti: 

Project manager: Gabriele Arcoleo 

Storyteller: Federica Ciulla , Stefania Forno 

Social Media: Valerio Bisacquino , Roberto Bonomolo 

Analista e Coder: Claudia Caminita , Marika Di Lorenzo , Vincenzo Garifo 

Blogger: Carlo Toscano , Valerio Bisacquino 

Scout:  Francesco Paolo Basile 

Designer: Federica Ciulla , Jaclyne Sophie Volpe , Giorgia Cassaro 

Abbiamo scelto il nome “OCCHIO AI BIMBI” perché  rispecchia in modo adeguato la 
tematica da noi affrontata, ovvero un attenzione maggiore sui bambini rimasti fuori dagli 
asili comunali che, attraverso il finanziamento, potranno ottenere di frequentare asili privati 
accreditati. 

Le nostre designer Federica e Giorgia con l’ aiuto di tutti noi compagni per la scelta , 
hanno creato un logo che rappresenta una struttura scolastica destinata ai piccoli utenti , i 
quali vengono rappresentati giocosi e ridenti davanti l’ istituto; l immagine molto colorata e 
allegra rispecchia perfettamente la nostra speranza di un asilo accogliente. 

Da una prima ricerca abbiamo scoperto che il comune di Palermo col finanziamento di 
€705000 del fondo PAC (Piano di Azione e Coesione) dà la possibilità agli asili privati che 
aderiscono di accreditarsi per implementare i posti disponibili sul territorio. Ai genitori è 
stata data la facoltà di scegliere non solo le strutture dove risiedono o svolgono il proprio 
lavoro, ma anche la struttura dove risiedono i nomi del bambino. 

Abbiamo anche trovato che tale forma di finanziamento costituisce una nuova modalità, 
per il  Comune di Palermo, di collaborazione tra pubblico e privato che determina da un 
lato un consistente aumento dell’offerta di servizi per le famiglie palermitane e costruisce 



dall’altro insieme ai privati un vero e proprio Sistema Integrato anche dal punto di vista 
pedagogico. Gli asili nido comunali funzionanti a Palermo sono attualmente 24 per un 
totale di 898 posti per bambini da 0 a 3 anni; ad essi si aggiungono altri 70 posti in 5 asili 
nido privati che si sono accreditati: la lista d’attesa nei nidi comunali viene così in parte 
alleggerita attraverso l’erogazione dei buoni servizi (voucher) di circa 500-600 euro. Così 
sono quindi aumentati i posti negli asili nido di circa 120 posti già attivati; un ulteriore 
aumento è previsto per il prossimo anno scolastico sia per la tipologia nido/micronido, che 
per la sezione primavera. 

Le strutture accreditate per l’anno scolastico 2016/2017 sono: “Pesciolino Nemo”, ubicato 
nella terza circoscrizione con 24 posti accreditati; “Titti School” (quarta circoscrizione, 14 
posti accreditati); “Galileo Galilei” ( quinta circoscrizione, 13 posti); “Il piccolo Principe” 
(sesta circoscrizione, 15 posti); “Kalos” (ottava circoscrizione, 4 posti). 

Ci prefiggiamo di cercare altre notizie sui c.d. buoni servizio e come gli stessi sono stati 
utilizzati in altre 5 città scelte come campioni di confronto distribuite in varie regioni 
d’Italia.Chiederemo poi di poter incontrare rappresentanti e funzionari delle istituzioni 
coinvolte nel finanziamento, iniziando con l’ assessore Area della scuola e realtà dell’ 
infanzia, prof.ssa Barbara Evola. 

Chiederemo successivamente all' assessore Barbara Evola i dati relativi alla Customer 
Satisfaction e inoltre chiederemo che ci fornisca opuscoli informativi, brochure, saggi e 
materiale vario a cura dell' Assessorato sul lavoro pedagogico realizzato negli asili nido.  . 

Chiederemo anche incontri con i gestori degli asili nido privati destinatari dei finanziamenti 
e infine con le famiglie interessate. 

Le suddette interviste verranno inserite nel  video che realizzeremo. Scriveremo inoltre un 
articolo per uno o più quotidiani chiedendo loro di pubblicarli.  

 


